

Desocupación en México disminuye a niveles de 2008 (El Financiero 28/04/16)

Desocupación en México disminuye a niveles de 2008 (El Financiero 28/04/16) THAMARA MARTINEZ
tmartinez@elfinanciero.com.mx Jueves, 28 de abril de 2016 Más empleo formal y dinamismo en los servicios favorecen generación de plazas. La tasa de desocupación en México descendió a 3.7 por ciento en marzo, colocándose en su menor nivel desde junio de 2008, es decir, casi ocho años. Además el dato observado para el índice del desempleo fue inferior a lo estimado por el consenso de analistas, de 3.9 por ciento. En las cifras ajustadas por estacionalidad este indicador se ubicó en 4.19 por ciento, cifra ligeramente inferior al 4.26 por ciento del mes previo y la más baja para un tercer mes desde 2009, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El mayor dinamismo que ha presentado la creación de empleo formal, así como el crecimiento de la demanda interna ha resultado en una trayectoria descendente de la tasa de desempleo, precisaron analistas de Banorte. Además advierten que hacia delante, el nivel de desocupación se mantendrá a la baja en lo que resta del año. Analistas de Invex también prevén que el favorable desempeño en la generación de empleos se mantendrá ante el mayor dinamismo que se observa en el sector servicios. "En consecuencia esperamos un aumento de la masa salarial que contribuya a la recuperación del consumo", apuntó Joan Enric Domene, economista de Invex, en un reporte. Otro aspecto que revela la mejora en el mercado laboral mexicano es que los ocupados que declararon tener tiempo y disposición para trabajar más horas, e incluso para ocuparse en un segundo empleo, es decir, los subocupados, representaron 7.3 por ciento de la población ocupada, la menor proporción en poco más de cinco años. Las personas que se ocuparon en el sector informal durante el mes de referencia también mostraron una disminución. El porcentaje de trabajadores en este sector fue el menor en más de un año, con 26.8 por ciento. Por el contrario la tasa de trabajo asalariado registró un incremento respecto a 2015 de casi un punto porcentual, para cerrar en una nivel de 64.3 por ciento del total de ocupados. **IMPULSAN SERVICIOS E INDUSTRIA** Expertos de Invex Banco destacaron que durante marzo, el empleo fue impulsado principalmente por la industria de la transformación y los servicios, actividades que reportaron un crecimiento ponderado de 1.0 y 0.9 por ciento, en cada caso. La mayoría de los ocupados en este periodo lo hicieron como trabajadores subordinados y remunerados, 68.5 por ciento de la población ocupada se ubicó en esta posición. Los ocupados por cuenta propia representaron 22.4 por ciento, mientras que los empleadores ascendieron a 4.4 por ciento. Sin embargo, los trabajadores no remunerados abarcaron 4.7 por ciento de los trabajadores. Las actividades del sector servicios fueron las que mayor número de trabajadores emplearon, ya que en esta rama se concentró 42.4 por ciento de la población ocupada. En tanto que en el comercio se ocuparon 19.2 por ciento de los trabajadores. La industria manufacturera empleó a 16.5 por ciento, 12.7 por ciento más se concentraron en el sector agropecuario, mientras que 7.8 por ciento lo hizo en la construcción. El restante 1.3 por ciento de los ocupados desempeño actividades en otras áreas no especificadas. **MÁS DESEMPLEO EN MEDIO PAÍS** La mayoría de las entidades reportó niveles de desempleo superiores al promedio nacional, con ello 18 de los 32 estados superaron la tasa de 3.7 por ciento nacional. Tabasco, la Ciudad de México y Sonora destacaron con los mayores niveles de desocupación, con tasas de 7.4, 5.7 y 5.2 por ciento, respectivamente. El Estado de México y Tamaulipas continuaron la lista. En el extremo opuesto, Yucatán, Oaxaca y Guerrero son las entidades con menores tasas de desempleo, del orden de 2.0, 2.1 y 2.5 por ciento, en cada caso. También figuran con los menores niveles Michoacán y Morelos. Entre los trabajadores subocupados se advierten aquellos con menor nivel escolar, es decir, hasta secundaria trunca, representan 40.2 por ciento, mientras que 59.8 por ciento de esta población son trabajadores con más altos grados de estudio. La brecha entre ambos grupos se abre en las estadísticas de desempleo ya que en el mes en cuestión, se observa que alrededor de 19.7 por ciento de las personas desempleadas no cuentan con estudios de secundaria completa. En tanto que los trabajadores con mayor nivel de instrucción representaron el restante 80.3 por ciento de los desempleados. En las 32 principales ciudades del país, donde el mercado laboral está más organizado, resulta que el nivel de desocupación fue de 4.5 por ciento.